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Frankfurt (Oder), den 23.10.2019 

 

 VI. Sitzung des AStA der XXIX. Amtsperiode 
 

Zeit: Mittwoch, 23. Oktober 2019, 18:45 Uhr  
Ort: AStA-Büro, Große Scharrnstraße 59, 15230 Frankfurt (Oder) 

 
Anwesende Referent*innen:  
Janina, Luisa, Felix, Lena, Indrarani, Rieka, Hendrik, Paula (bis 19:15) 
 
 
Anwesende Berufene  
-  
Entschuldigte Referent*innen:       
Lea, Marie, Julia 
Unentschuldigte Referent*innen:   
 - 
Gäste: 
Christian Grunow (Volkssolidarität), Jannis Lühm (fforst.ev), Josha Kindst (fforst.ev), 
Henriette Walzer (VCG), Niklas Richter (VCG), Marie Thomas (Gast), Judith Franke (Viaphoniker), 
Daniel Reinhardt (Gast), Svea Kühl (StuPa), Lucie Schoppa (StuPa), Adrian Piprek (Stuck) 
  

1. Eröffnung 
Die Eröffnung der VI. Sitzung durch die AStA-Vorsitzenden Janina erfolgt um 18:45 Uhr. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der AStA ist mit 8 von 11 anwesenden Referent*innen beschlussfähig. 

1.2 Bestimmung eines Protokollführers 

Indra schreibt das Protokoll.  
 

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 11.10.19 

Das Protokoll der V. Sitzung vom 11.10.19 wird mit (7 | 0 | 1) angenommen. .  

1.4 Beschlusskontrolle  

Es gibt keine offenen Beschlüsse. 
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1.5 Annahme der Tagesordnung 

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (8/0/0) angenommen. 
 

2. Fragestunde für Studierende  
Keine Fragen 
 

3. Volkssolidarität 

Anliegen: 
Enge Zusammenarbeit zwischen Volkssolidarität und Universität gewünscht. Insbesondere mit den 
Studierenden. 
Zum Sommersemester für die neuen Studierenden eine Stadtführung von älteren, einheimischen 
Frankfurtern > Ende Januar zusammensetzten mit Luisa und Janina 

Ø Unterstützung der Planung durch den AStA 
Eventuell auch zu Weihnachten schon > Herr Grunow bleibt in Kontakt mit Janina 
Zweites Anliegen: Gesucht: Jemand der die Website pflegt 
Bei Veranstaltungen kann der Chor oder die Tanzgruppe des Kindergartens angefragt werden. 
 
Weitere Information: 
In Frankfurt gibt es nun eine runden (grünen) Tisch. 

4. Projektanträge 

4.1 VCG 

Kurzbeschreibung aus dem Antrag: 

 
Projektförderungsantrag für das Schulungswochende vom 01.11.19 bis 03.11.19 in Brody, Polen 
Mit Kennenlernspielen, Workshops, Teambildung, etc. 
Die Workshops sind in verschiedene Slots gegliedert und überwiegend durch Alumni’s durchgeführt. 
Zielgruppen: Alle Fakultäten, Alumni, Vorstände vom Dachverband, VCG’s aus anderen Städten. 
Weitere Förderungsanfragen beim Förderkreis und der Sparkasse. 
Kostenanfrage bei AStA: 800 €   (Näheres siehe Antrag und Finanzplan) 
Außerdem wird ein Awareness Team gebildet.  
 
Anmerkungen: 
Janina:  Fehler im Finanzplan: Es kann nicht mehr als der Tagessatz gefördert werden, deshalb ist 

lediglich eine Förderung von 750,- € durch den AStA möglich. 
Außerdem werden vom AStA nur bis zu 300,- € genehmigt, der StuPa wird über den Restbetrag 
entscheiden. Sollte der Antrag beim StuPa nicht angenommen werden, werden lediglich die 
300,- € durch den AStA bezuschusst. 
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Fehler im Finanzplan: Antrag auf Kürzung des Antrags der VCG auf 750,- € wird mit (8/0/0) 
angenommen. 
 
Fragen: 
Svea Kühl:  Ist die Fahrt nur für VCG-Mitglieder 
Antwort:  Für Mitglieder und Interessenten 
 
Indra:  Handelt es sich bei den Bechern im Finanzplan um Plastikbecher? 
Antwort:  Ja 
Indra:  Wozu werden 900 x 400ml Plastikbecher benötigt? 
Antwort:  Erfahrungswert 
 
 
Der Antrag von der VCG wird mit (7/1/0) angenommen. 
 
 

4.2 Stuck 

Kurzbeschreibung aus dem Antrag: 
Konzert am 09.11.19 der Band Il Civetto aus Berlin. Um Förderung zu diesem Konzert wird gebeten. 
Es handelt sich um eine einzigartige Gelegenheit, da das Honorar der Band um einiges niedriger ist, als 
normalerweise veranschlagt. 
Mehr siehe Projektantrag und Finanzplan. 
 
Anmerkungen: 
- 
 
Fragen: 
Frage:  Wie kommt man auf 70,- € für Verpflegung? 
Antwort:  Erfahrungswert durch vorherige Veranstaltungen 
Frage:  Gibt es eine Gästeliste? 
Antwort:  Nein 
 
Der Antrag des Stuck wird mit (7/0/0) angenommen. 
 
 

4.3 ViaPhoniker: Orchester 

 
Es wird unter Vorbehalt über den Projektantrag abgestimmt, da kein Finanzplan vorliegt. 
Sollte der Finanzplan nicht bis Freitag vorliegen, kann eine positive Entscheidung des Projektantrags 
rückwirkend zurückgenommen werden. 

Kurzbeschreibung aus dem Antrag: 
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Probewochenende des Orchesters. Kosten: 824,-€  
Zuschuss um 370,- € wird beantragt. 
 
Anmerkungen: 
- 
 
Fragen: 
Frage:  Inwiefern betrifft dieser Antrag die Universität und Studierenden? 
Antwort:  Kulturangebot, das auch der Studierendenschaft zudienlich ist. 
 
Frage:   Wozu sind die Kosten für Privatfahrzeuge nötig? 
Antwort:  Für den Transport der Instrumente. 
Frage:  Wie kommt der Kostenvoranschlag zustande, wenn noch kein Finanzplan vorhanden ist? 
Antwort:  Erfahrungswert und Rechnung der Unterkunft ist bereits vorhanden. 
 
Der Antrag der ViaPhoniker wird mit (7/0/0) angenommen. 
  

4.4 Fforst 

Kurzbeschreibung aus dem Antrag: 
Fforst: Internationales Wohnprojekt: Gemeinnütziger Verein für die Studis der Viadrina und Slubfurt.  
Projektantrag zur Förderung eines Workshops. Teambildungs- und Reorganisationsmaßnahme.  
Fahrt nach Lebus (?). Fahrt mit dem Fahrrad dorthin. 
Von: Freitag, den 25.10.19 bis Sonntag, den 27.10.19 
 
Anmerkungen: 
Janina:  Aufpassen im Finanzplan: Wiederspruch beim „Offenen Betrag“: Spezialisierung 

vornehmen, wie dieser aufgeteilt wird (AStA-Förderung / Restbetrag finanziert durch?). 
 
Fragen: 
Indra:  Widersprüchliche Teilnehmerzahl: 30 Personen auf Finanzplan und 20 im Antrag 
Antwort:  Bereits 20 Zusagen, 10 offene, aber es wird erwartet, dass alle 30 Bewohner teilnehmen 

werden 
 
Der Antrag vom Fforst wird mit (7/0/0) angenommen. 
 

4.5 Interstudis 

Kurzbeschreibung aus dem Antrag: 

Antrag zum Teambildungswochende am 02./03.11.19 in Brandenburg, unteranderem mit ESM – 
Schulung. Hierbei wird ESN auch um Förderung gebeten. 
Antrag über 300,- € mit 19 zahlenden Personen und einem Trainer 
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Anmerkungen: 
Es wird ein Awareness-Team gebildet. 
Fragen: 
- 
Der Antrag der Interstudis wird mit (6/0/1) angenommen. 
 

5. Bericht des StuPa-Präsidiums: 

 
Neue Ausschreibung des Referats AStA-Öffentliches und Wahlleitung Studis. 
Absprache mit Rieka wegen der Wahlleitung. 
Neue Bewerbung für Wahlkommission (Zwillingsbruder des bereits angenommen Kandidaten). 
 
Info’s zur StuPa-Fahrt: 
 Treffen um 10:00 Uhr am Hbf mit Alice (wer um die Uhrzeit schon fahren kann) 
 
Treffen mit der Präsidentin 
 Aus Eberswalde gibt es jetzt eine Nachhaltigkeitsbeauftragte. 
 Ziel: Wie kann man Nachhaltigkeit in Studiengängen verankern. 
 Präsidentin wird sich dafür einsetzen, dass es eine studentische Vertretung im Rat für  

Nachhaltigkeit 
Ø Weiterleitung der Präsidentin an ViaInfinity 
Thema: Das Konzept der Ehrenmitglieder des FSR Jura 
Ø Wird geprüft 

 
Es wird daran gearbeitet, dass die Pressestelle die Postenausschreibung für AStA Öffentliches, 
Wahlleitung und Wahlkommission im AM auf den Monitoren schalten. 

6. Bericht der AStA-Vorsitzenden 
- Treffen mit dem neuen Studi-Pfarrer 
- Treffen mit der Kulturdezernentin der Stadt, Frau Manz, mit Luisa: 

o ViaAreDrina soll im Sommersemester wiedererscheinen - auch in Druckform: Wer 
mitmachen will: gerne 

o Lieblingsorte-Kampagne der Stadt > Mitmachen 
o Bitte um Kontaktknüpfen der Referate AntiRa/Soziales, Sport und Kultur mit 

verschiedenen Einrichtungen der Stadt 

7. Berichte aus den Referaten  
7.1 Referat Kultur 
 

- Termin im Kulturdezernat  
o Gemeinsamer Kalender mit Universität und Stadt > existiert bereits 
o Kann man Initiativen, wie Stuck, Fforst, etc. darin vertreten 
o Diesen Kalender bewerben? 



 

6 

- Kultursemesterticket 
o Bisher noch nicht viel Zuspruch 
o Semesterticket als Kulturticket, Daten/Events sind darauf festgehalten > um mehr 

Awareness zu schaffen 
- Kulturmanufaktur: Anwesenheit bei einer Veranstaltung des DFJW 
- „Illegale Vorlesung“: In der Kulturmanufaktur statt des Stucks 
- Flohmarkt: nur eine Anmeldung bisher 

 
7.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design  
 
// 
 
7.3 Referat Hochschulpolitik Außen 
 
// 
 
7.4 Referat Gleichstellung und Soziales 
 

- Studienfinanzierungsmarkt mit 5 anwesenden Stipendienstellen 
- Filmeabende mit dem Fforst abgesprochen 
- In Planung eine Zusammenarbeit mit den Jusos (Podiumsdiskussion) 
- Aktionstage gegen Homophobie und Sexismus 

o Telefonat mit möglicher Referentin für nächste Woche angesetzt 
o - Am 24.10. : Interview mit der MOZ zum Thema Ehrenamt 

- Gespräch mit FSR KuWi 
o KuWi-Bashing durch u.a. Dozenten 

- Gespräch mit Anna von Vulva im Dialog 
o Teilnahme am Fotoshooting der „Hände-Vulva“- Gestik 

 
7.5 Referat Sport 
 

- Tanzkurs wurde organisiert und findet weiterhin statt 
- Tanzwettbewerb ist in Planung  

o Jury: Präsidentin, OB, Janina, Lucy, Hendrik 
- Plakate für die Skifahrt kommen bald 
- AStA Cup ist in Planung 
  

7.6 Referat Verwaltung 
 
// 
 
7.7 Referat Finanzen 
 

- E-Mails beantwortet 
- Gabi getroffen 
- Kontobevollmächtigt seit letztem Donnerstag 
- Kontos sind gedeckt und Rechnungen bezahlt 
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7.8 Referat Anti-Rassismus  
 

- Teilnahme an den Veranstaltungen der Ersti-Woche 
- Treffen mit Zahra Kalaf und Lena Wolfert zur Planung zweier gemeinsamer Workshops 
- Anwesenheit während Initiativenmarkt / Podiumsdiskusssion 
- Sprechstunde abgehalten 
- Suche nach ReferntInnen für verschiedene Workshops 

 
7.9 Referat Hochschulpolitik Innen 
 
Ersti-Woche: 

- Der Initiativenmarkt war gut, allerdings Beschwerde vom Kanzler auf Grund der zu lauten Musik 
des Stucks 

- Volkssolidarität: Podiumsdikussion, schade dass keine hohe Studierendenbeteiligung da war, 
allerdings schön, dass nun Zusammenarbeit angestrebt wird 

- Angefragt: Wahlparty im Stuck 
 
7.10 Internationales  
 
// 
 
8. Initiativentreffen 
 

- Es gibt bereits 7 Anmeldungen. 
- Überlegung ob eine Präsentation zu Beginn „gehalten“ wird. 
- Speed-Dating Format wird beibehalten 

 
Einschub: 
Der Referent für AStA Sport, Felix, möchte um 21:45 gehen, da seine WG sonst ohne ihn eine Netflix-
Serie anschaut. 
 
9. Zieh-nach-Frankfurt Kampagne 
 
Problem: Studierende fühlen sich teilweise unsicher in FFO  

Ø Was kann man dagegen tun? 
Ø Umfrage der Studierenden; Gespräch mit dem OB 

 
Video: Vlog als Möglichkeit, nach Beispiel Format von „MTV – Welcome to my Crib“ 
 
Lieblingsorte: Siehe Bericht AStA Vorsitz 
 

Ø Verschieben auf nächste Sitzung, da die zuständige Referentin nicht anwesend ist 
 

10. Sonstiges 
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10.1 Weihnachtsfeier 
 
Gemeinsame Weihnachtsparty mit Elsa im GD 

Ø Alle anwesenden waren dafür (7/0/0) 
Ø Alles weitere folgt: Genehmigungen müssen vorerst eingeholt werden 

 
10.2. Filmtickets Cottbus 
 
10 x 2 Tickets für das Cottbus Filmfestival zu verlosen 

Ø Wie machen wir das? 
Ø Wo können wir das verlosen? 

o Instagram Post mit anschließender Verlosung zum 30.10.19  
o Verlosung im GD am 04.11.19 zwischen 13:00 und 14:00 Uhr 

 
10.3 Veranstaltungen 
Veranstaltungseinladungen durch:  

- Studi-Pfarrer  
- 14.11.19 Tagung zum Thema „Effektivität des Grundrechschutzes in der EU“ 

 
10.4 Leihgut 
Filmleinwand des AStA aus der vorherigen Legislatur ist nicht mehr auffindbar 
Wenn sich jemand während der Sprechstunde etwas ausleihen wollen: 

Ø Leihgebühr und Handbuch „Verleihservice“ 
Ø Eventuelle weitere Maßnahmen geplant 

 
10.5 Büroordnung  
Büroordnung war in letzter Zeit nicht gründlich und soll verbessert werden. Unordnung trägt nicht zum 
allgemeinen Wohlbefinden bei. 
 
 
10.6 Awareness  
Ab 20 Personen soll bei AStA-Veranstaltungen ein Awarenessteam anwesend sein. Zudem sollten sich 
die Veranstalter den Leitfaden durchlesen.  
 
 
 
Die Sitzung wird um 21:45 geschlossen. 
 
 
Nächste Sitzung: 06.11.2019 
 
 
 
Janina Lehmann               Indrarani Balmer 
Name, Vorsitz              Name, Protokollant*in 
 


